

**Zeitschrift:** Wissen und Leben  
**Herausgeber:** Neue Helvetische Gesellschaft  
**Band:** 22 (1919-1920)

**Artikel:** Das Volk der Vereinigten Staaten und der Völkerbund  
**Autor:** Bovet, Félix  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-750145>

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

## Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

## Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich. E-Periodica. <https://www.e-periodica.ch>

# DAS VOLK DER VEREINIGTEN STAATEN UND DER VÖLKERBUND

Die traurige, geradezu schmähliche Politik des Senates der Vereinigten Staaten hat vielfach die Meinung aufkommen lassen, „Amerika“ sei dem Gedanken des Völkerbundes feindlich gesinnt. Diese Auffassung ist durchaus irrig. Wir empfehlen unsren Lesern folgenden Bericht aus Washington, der bereits in einigen Tageszeitungen erschien, der aber verdient, als Dokument aufbewahrt zu werden:

„In allen höheren Erziehungsinstituten der Vereinigten Staaten (insgesamt 410 Universitäten und Gymnasien) wurde über den Versailler Vertrag eine Abstimmung veranstaltet. Bei einem Total von 158,978 abgegebenen Stimmen verwiesen nur 13,943 den Friedensvertrag mit dem Völkerbundskontrakt, die übrigen 145,035 stimmten zugunsten der Ratifizierung mit oder ohne Vorbehalte. Die Arbeiterunion der Vereinigten Staaten hat unter den Delegierten ihres Jahrestkongresses ebenfalls eine Abstimmung vorgenommen. Diese Abstimmung betraf die Frage des Völkerbundes allein. Von 29,400 abgegebenen Stimmen waren 29,000 für den Völkerbund und nur 400 dagegen. Bei der Abstimmung, die der amerikanische Kirchenverband unter 18,125 Geistlichen (Protestanten, Katholiken und Juden) vornahm, stimmten 17,309 für und nur 816 dagegen. *Die meisten der Gegner waren Katholiken.* In Massachusetts stimmten von einer Gruppe entlassener Soldaten 554 für den Völkerbund ohne Vorbehalte, 5 für denselben mit Vorbehalten und nur 12 dagegen. 14 Tageszeitungen, deren Lesekreis sich auf 10 Staaten verteilt, nahmen unter ihren Abonnenten eine Abstimmung vor, deren Resultat folgendes war: 48 Prozent für den Völkerbund ohne Vorbehalte, 35 Prozent für den Völkerbund mit leichten Vorbehalten, 10 Prozent für denselben mit den Vorbehalten Lodges, 7 Prozent gegen den Völkerbund. Ein Amerikaner, Mr. Hamilton-Holt, teilt mit, dass er in allen Teilen der Vereinigten Staaten insgesamt 50 Vorträge gehalten hat. Am Schluss jeder Versammlung wurde eine Abstimmung vorgenommen. Dabei ergab sich ungefähr folgendes Bild: Zirka 60 Prozent der Zuhörer waren für den Völkerbund ohne Vorbehalte, 30 Prozent für denselben mit leichten Vorbehalten, 5 Prozent für die Vorbehalte Lodges und 5 Prozent waren ganz gegen einen Völkerbund. Mr. Hamilton-Holt schließt daraus, die Arbeiter, Bauern und Gewerbetreibenden, die Frauen, die religiösen und intellektuellen Kreise und die ganze demokratische Partei sind für den Völkerbund; die Geschäftsleute und Republikaner sind geteilter Ansicht; die Iren- und Deutschfreunde sind entschiedene Gegner.“

□ □ □

Un homme, chez qui la faculté de s'indigner ne nuisit pas à la faculté de comprendre, ni celle de comprendre à celle de s'indigner, ce serait mon homme.

FÉLIX BOVET (*Pensées*)

□ □ □